

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La sociedad cristiana

Cuantos andan buscando por ahí la perfección; cuantos anhelan que la sociedad se transforme esperando que surja una era de paz y de ventura; una especie de la risueña edad de oro cantada tantas veces por los poetas, les pasa lo que a aquel que busca un objeto por todas partes y que sin embargo lo tiene encima.

La felicidad social, esa que anhela y que buscan por todas partes las modernas escuelas sociológicas con sus teorías y con sus utopías, existe, la tienen todos a la mano y no hay que esforzarse en escudriñar por todos los rincones para encontrarla.

Se halla en la sociedad cristiana. Imaginémonos una sociedad en que todos sus miembros se inspiren en los más puros principios predicados por Jesús, y que se basan en la caridad más pura, en el amor al prójimo, en la abnegación y en el sacrificio, y tendríamos una sociedad ideal, donde no podrían existir injusticias, miserias, daños ni crímenes.

Con cumplir las doctrinas que Jesucristo propagó, todos los hombres, desde luego, estaba resuelto el más pavoroso problema de los tiempos presentes; el que hoy es el fantasma de todos los hombres de Estado; la cuestión social.

¿Qué se pide por todos los sociólogos que no se encuentre previsto en cualquiera de los admirables dichos del Redentor del mundo?

Así la sociedad cristiana, inspirada en los dogmas y principios del Evangelio, mira verdaderamente el principio y la finalidad de la perfección en los límites que son posibles en la vida.

Por Telégrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

Política y políticos

Llegada de SS. MM.

A las dos de la tarde llegaron en el sudexpreso SS. MM. D. Alfonso y D.ª Victoria Eugenia a quienes acompañaban los Príncipes de Battenberg.

En la estación esperaban la llegada de los Soberanos, el Gobierno, alto personal palatino, muchos políticos y numeroso público.

Durante breves momentos estuvo conversando con el Rey, el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Dato.

Comentarios

En todos los círculos políticos ha sido comentadísimo durante toda la tarde, la presencia en la estación a la llegada de los Reyes, de Maura, el Conde de Romanones y García Prieto.

D. Alfonso estuvo conversando durante cinco minutos con el Sr. Maura.

Hablando con los periodistas

El Sr. Dato ha manifestado a los periodistas que desea que las próximas elecciones de diputados a Cortes sean un modelo de legalidad.

Contestando a un suelto de un periódico de la mañana que le censuraba por que ayer hubiera recibido antes al Sr. Salvatella que a la Comisión de clases medias que iba a presentarle un candidato, lo ha justificado con que tenían necesidad de quedar acordados respecto a la manifestación de mañana.

El Sr. Maura

Varios periodistas acercáronse al señor Maura.

Este díjoles:

Ahora como estoy caído, todos me abandonan—añadiendo sonriente—pero no hay que apurarse!

Dato en Palacio

El presidente del Consejo de ministros señor Dato, estuvo en Palacio, dando cuenta al Rey de los acontecimientos ocurridos durante su ausencia.

Al salir, dijo a los periodistas que don Alfonso venía satisfechísimo de su viaje y agasajos de que había sido objeto.

S. M. la Reina

Poco después de llegar la Reina a Palacio, salió en automóvil en compañía del Príncipe Mauricio.

Atropellado

En la calle de Sagasta, el automóvil propiedad del conde de Torre Arias, atropelló, dejándolo en estado agónico al juez jubilado don Felipe Ramos Izquierdo.

Los mauristas y el Gobierno

Asegúrase que existen corrientes de franca conciliación electoral entre el Gobierno y los mauristas.

Esto motivará una alteración en el encasillado, que se encontraba ya casi ultimado.

Visitas

El ministro de la Guerra señor conde del Serrallo, visitó a última hora de la tarde al de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra.

También visitó a este ministro el señor Lerroux.

Informóle de la situación anormal en que se encuentra el Ayuntamiento de Vélez Málaga.

Le dijo que el alcalde suspende casi todos los acuerdos de la Corporación porque la mayoría de ésta es republicana.

Anuncióle el Sr. Lerroux, que caso de no corregirse este abuso, celebraría un mitin cuyas consecuencias pueden no ser agradables.

Consejo de ministros

Hasta el jueves no se celebrará Consejo de ministros.

Será presidido por el Rey.

Excursión

S. M. el Rey ha realizado una excursión en automóvil por el Guadarrama.

El Sr. Maura de cacería

Anochecido marchó el Sr. Maura, a Valladolid, para asistir a una cacería.

Varias noticias

Aviación

En la Ciudad Lineal, ha verificado varios vuelos el aviador Domenjoz, en un monoplano «Bleriot».

Elevóse a setecientos metros de altura. Realizó un vuelo cabeza abajo y parando el motor, dió dos vueltas de campana.

El espectáculo fué emocionante. Cuando se elevó por segunda vez, alcanzó una altura de mil metros, realizando varios descensos planeados, verificando evoluciones, describiendo varias letras. Fué ovacionadísimo.

La Compañía «La Isleña»

Dicen de Barcelona, que aumenta el conflicto de la Compañía naviera «La Isleña», por no querer ésta negociar con los obreros.

Las dotaciones de sus buques insisten, en lo que solicitaron de que reconozca la compañía la personalidad de la Asociación a que pertenecen.

El Comercio está alarmado, pues en

caso de huelga, se pararía el servicio de mercancías y las pérdidas serían enormes.

Trabajos de indultos

Realizanse trabajos cerca del Gobierno para que sean indultados los antiguos penados de Ceuta, que gozaron de privilegio.

El Banco Hispano-Americano

Ha renacido la tranquilidad en los imponentes del Banco Hispano-Americano. La cola de público ha desaparecido.

Todas las impresiones son que en breve logrará reanudar los pagos.

España en Marruecos

Informes sobre un combate

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro Encargado de Negocios en Tánger, ampliando informes del combate de ayer, desarrollado en el camino de Sinat.

Dice que el enemigo tuvo más bajas de las que se dijeron.

Entre los muertos, figuran tres amigos del Raisuli y otros moros prestigiosísimos de la tribu de Benimesamar.

Las últimas referencias dicen, que el enemigo abandonó en el campo diez muertos.

Fortificaciones

Se están fortificando las posiciones de Aulad y Essian, que dominan perfectamente las cábilas de los alrededores de Sinat.

Créese que la ocupación de Sinat no nos costará ningún sacrificio, y llevándose a efecto significaría la sumisión de gran parte de las cáilas de Aghera y Badras.

Dícese que el Raisuli, con una docena de adictos, se ha internado en Bebel.

General fallecido

Ha fallecido en Ceuta el general Aguila.

En el Ministerio de la Guerra recibióse la noticia.

Cantivos rescatados

Después de cinco meses de negociaciones han sido rescatados los cautivos franceses Leonora Lloret y su hijo.

Se hizo la entrega en Arruit por tres moros de la cábila de Beniurriaguel.

Durante su cautiverio dió a luz la Leonora, cuyo crío que ya tiene tres meses traía en sus brazos.

La cautiva presenta en el pecho algunas cicatrices.

En el Garb

Despacho oficial de Larache dice que la columna del general Silvestre ocupó la posición de Docar-Zeguida.

El enemigo opuso gran resistencia siendo rechazado.

Abandonó ocho muertos, un camello y un caballo.

El cruceo «Extremadura» bombardeará aquellas cercanías.

Del extranjero

Agresión

Dicen de Londres, que sir Lionel Phillips, fué agredido a tiros a la salida del «Rand Club», en Johanesburg. Resultó herido en una cadera y en el cuello, pero no de gravedad.

El agresor de sir Lionel Phillips, al ser detenido, resultó ser un ruso, apellidado Nissum, que se dice ser un almancenero en la mina Ferreira.

Dijo que las minas le habían arruinado y no veía por qué habían de vivir otros, no permitiéndole vivir a él.

La muchedumbre apresó a Nissum, quien trató de suicidarse.

Sir Lionel iba a pie con sir P. Fitzpatrick, después de tomar el lunch en el Club.

Entrega de premios

Con gran solemnidad han sido entregados en la Academia de Ciencias, de Suecia, los premios Nobel, del año actual.

Todos los premiados, con la excepción de un poeta del Indostan, estaban presentes.

El acto fué interesantísimo. A la misma hora se entregaban en el Instituto Nobel los premios de la paz.

El Canal de Panamá

Según cablegramas de Nueva York, será imposible inaugurar el Canal de Panamá el 1.º de Enero, a consecuencia de los despredimientos de tierras, que han estropeado las obras.

Confíase en que la apertura se verificará durante el primer semestre del año próximo.

Noticias de Méjico

De Méjico dicen que los rebeldes están atacando vigorosamente a Tampico, donde están sosteniendo empeñada lucha.

El trasatlántico «Kronprinzessin Cecilie», ha tomado a su bordo muchos refugiados.

El almirante norteamericano Fletcher estaba dispuesto a tomar más a bordo de sus buques, y a desembarcar fuerzas de Infantería de Marina, si era conveniente.

Un castigo

El Ministro de Marina italiano ha firmado un decreto dejando excedentes al cotralmirante Cagni y al capitán de navío Cacace, comandante del buque «San Jorge», por las responsabilidades de la varadura del mismo en el Estrecho de Messina.

Además ha ordenado el arresto de los tenientes de navío Uberti, oficial de ruta, y Gamberini, oficial de guardia, sin perjuicio de las penalidades que a todos ellos les imponga el Consejo de guerra.

Espanoles condenados

El Tribunal correccional de París, ha condenado a ocho meses y a un año de prisión, respectivamente, al herrero español Pedro Riera y su cómplice Lenthier, los cuales denunciaron que el marqués de Casa Riera había usurpado la sucesión de un tío suyo, fallecido en 1878, y que habían logrado varios millares de francos de los esposos Sairvaux, con el pretexto de ir a recoger documentos en España.

El presidente norteamericano

El presidente Sr. Wilson continúa enfermo.

Su estado no despierta inquietud.

Proceso

En Berlín se verá pronto un proceso centra el diputado socialista Wandel, por injurias al Kaiser.

Mejoría

Ha mejorado el presidente argentino, Sr. Sáenz Peña.

NOTICIAS VARIAS

Conferencias

Ayer tarde celebraron una conferencia con el señor gobernador civil el alcalde, D. Amado García Bourlié, el inspector provincial de Sanidad D. Leonardo Rodrigo Lavín y el secretario del Gobierno civil D. Tirso Alonso.

Trataron sobre asuntos sanitarios.

Fallecimiento

En el Manicomio provincial falleció a

